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Награды президента
Президент Российской Федерации Владимир Путин под�

писал указ о награждении южноуральцев государственными
наградами.

За мужество и самоотверженность, проявленные при ликвидации
последствий аварии на Чернобыльской АЭС, награждены сотрудники
российского федерального ядерного центра – Всероссийского науч"
но"исследовательского института технической физики имени акаде"
мика Е.И. Забабахина: Орден Мужества вручили начальнику группы Ев"
гению Майорову, медаль Ордена «За заслуги перед Отечеством» II сте"
пени – главному специалисту Леониду Субботину.

За заслуги в области сельского хозяйства и многолетний добросо"
вестный труд почётное звание «Заслуженный работник сельского хо"
зяйства РФ» присвоено заместителю министра сельского хозяйства
Челябинской области Юрию Косареву.

Заслуженным работником пищевой индустрии РФ стала аппарат"
чик мукомольного производства Магнитогорского комбината хлебо"
продуктов – «СИТНО» Наталья Радченко.

Почётным званием «Заслуженный работник торговли РФ» награж"
дена председатель совета Каслинского районного потребительского
общества Кадиша Фатхуллина.

Третий раз
в Госсовете

Губернатор Челябинской
области Пётр Сумин вошёл

в состав пре�
зидиума Го�
сударствен�
ного совета
Российской
Федерации.

Президент
РФ Владимир
Путин подпи"

сал распоряжение, которое
утверждает новый состав пре"
зидиума Госсовета. Помимо
Петра Сумина, в него вошли
главы Самарской, Тверской,
Новгородской, Сахалинской
областей, а также республик
Тыва и Северная Осетия – Ала"
ния.

Южноуральский губерна"
тор включён в состав президи"
ума Госсовета в третий раз.
Напомним, что в первом со"
ставе Пётр Сумин возглавлял
рабочую группу по созданию
целевой программы «1 000
ФОКов», во втором руководил
разработкой приоритетного
национального проекта «Дос"
тупное и комфортное жильё –
гражданам России».

Стимулирующая
зарплата

В октябре в Челябинской
области будет разработана
новая система оплаты тру�
да педагогов.

Конкурс на создание новой
системы выиграло ООО «Центр
универсальных программ»
(Москва). Эта фирма имеет
большой опыт по оказанию ус"
луг такого рода. Их разработ"
ками пользуются в 22 субъек"
тах Российской Федерации.

Однако для Челябинской
области специалистам при"
дётся откорректировать суще"
ствующие версии систем оп"
латы труда педагогов, так как
на Южном Урале существуют
закрытые административно"
территориальные образова"
ния, много школ находится в
сельской местности. Уже сей"
час можно сказать, что зара"
ботная плата школьных педа"
гогов будет состоять из базо"
вой и стимулирующей частей.

Достойный среди лучших
В Череповце завершился всероссийский

конкурс «Учитель года России – 2007». Впервые
в конкурсе два победителя: математики из Мос�
квы и Санкт�Петербурга Анна Мехед и Дмитрий
Гущин. Челябинскую область на конкурсе пред�
ставлял Марс Вахидов, учитель химии челябин�
ского лицея № 77. К сожалению, выступление
южноуральского педагога было недолгим.

Для Марса Вахидова конкурс закончился после первого тура. Он
показал «визитку», дал урок по предмету и представил опыт работы.
После урока челябинский педагог занимал девятое место среди 68
российских учителей. Однако по сумме баллов первого тура Марс Ва"
хидов не вошёл в число 15 педагогов, продолживших борьбу за зва"
ние лучшего. Однако и жюри, и организаторы, и многие конкурсанты
отметили достойное выступление челябинского химика. По итогам кон"
курса Марса Вахидова включили в оргкомитет по проведению Всерос"
сийской олимпиады по химии, а председатель совета директоров «Се"
верстали» Алексей Мордашев подарил ему ноутбук.

Уважаемые работники образования!
Один из самых замечательных праздников в

году – День учителя. Это профессиональный праз�
дник педагогов, но он близок и дорог каждому че�
ловеку. Мы с особой нежностью и благодарностью
вспоминаем и свою первую учительницу, и других
любимых педагогов, которые подарили нам 10
удивительных школьных лет, а затем с тёплыми
напутствиями проводили нас во взрослую само�
стоятельную жизнь.

Невозможно переоценить роль учителя в жизни общества. Буду"
щее нашей страны, её процветание и могущество во многом опреде"
ляется качеством учительского труда. Во все времена к учителю
предъявлялись высокие требования – быть хорошим специалистом,
воспитателем, добрым наставником для своих учеников, являться об"
разцом интеллекта и высокой культуры.

 В сегодняшнее очень непростое время значимость работы учите"
ля возросла ещё больше. Необходимо сделать всё возможное, чтобы
сохранить лучшие традиции отечественного образования, воспитать
у младшего поколения чувство гражданственности, патриотизма, люб"
ви к Родине. Вы учите ваших подопечных отвечать на все те вызовы,
которые предъявляет человеку современное высокотехнологичное
общество. Вы помогаете ребятам ориентироваться в огромном мас"
сиве информации, прививаете им непреходящие гуманитарные цен"
ности.

Именно благодаря вашей ответственности, энтузиазму и вернос"
ти выбранному делу российская школа сегодня живёт и развивается,
выполняет своё высокое предназначение.

В этот замечательный день от души поздравляю многотысячный
коллектив педагогов Челябинской области. Благодарю каждого из вас
за бесценный, самоотверженный труд и желаю вам и вашим семьям
счастья, доброго здоровья и благополучия.

Андрей КОМАРОВ,
член Совета Федерации ФС РФ

от Челябинской области

С каждым днём растут российские города: этаж за
этажом, дом за домом, улица за улицей. А как темпы
строительства возросли с начала реализации нацио�
нального проекта «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России» и федеральной программы «Жи�
лище», трудно себе даже представить. Стало больше
жилых домов и в Еманжелинске.

Во всех муниципальных образованиях Челябинс�
кой области работают специальные комиссии, ведёт�
ся оформление актов готовности объектов энергети�
ки и ЖКХ к отопительному периоду, паспортов готов�
ности муниципальных образований. Паспорта готов�
ности сдали практически все муниципальные образо�
вания, у остальных находятся в стадии завершения.

Планируется, что проект
будет разработан в начале ок"
тября, а в конце месяца эконо"
мистов, директоров школ, а
также начальников муници"
пальных органов управления
образованием пригласят на
учёбу по внедрению новой си"
стемы оплаты труда.

Апробация разработки
пройдёт в семи пилотных тер"
риториях Челябинской облас"
ти, которые пока ещё не выб"
раны. До марта 2008 года си"
стему будут тестировать, вы"
являть недостатки, устранять
их. После этого новая система
оплаты труда будет утвержде"
на на заседании правитель"
ства Челябинской области, а с
1 сентября 2008 года введена
во всех общеобразовательных
учреждениях, в том числе и
коррекционных. В скором вре"
мени будет пересмотрена си"
стема оплаты труда в детских
садах, учреждениях дополни"
тельного образования, сред"
него и начального професси"
онального образования.

Отметим, что в 2008 году
на зарплату школьных педаго"
гов в областном бюджете за"
ложено свыше 5 млрд. 26 млн.
рублей.

Светлана БОРОДУЛИНА

В приёме участвовали замес�
тители председателя Заксобра�
ния Евгений Редин и Семён Ми�
тельман, депутат ЗСО, председа�
тель комитета по социальной
политике Александр Журавлёв,
министр образования и науки
Челябинской области Владимир
Садырин.

Стоит отметить, что лучшие
из лучших педагогов были при�
глашены в стены областного
парламента для вручения еже�
годной премии Законодательно�
го Собрания Челябинской обла�
сти работникам социальной
сферы в области образования.

Напомним, что вручение
премий талантливым педагогам
стало уже традицией, и ежегод�
но 50 лучших учителей Челябин�
ской области получают денеж�
ное поощрение, медаль за чест�
ный и добросовестный труд, гра�
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Лучше, чем прежде
Говорят, чтобы стать учителем, сначала надо им родиться,
ведь именно педагогам суждено воспитывать будущее
города, области, страны. Именно они призваны открывать
таланты и дарить миру будущее. В канун Дня учителя в
Законодательном Собрании Челябинской области
состоялся традиционный приём педагогов, которые смогли
проявить себя в течение года.

моты, а также благодарность от
Всероссийской политической
партии «Единая Россия». При�
мечательно, что Челябинск –
единственный город России, где
учреждена премия законода�
тельной власти, что демонстри�
рует повышенное уважение к
учительскому труду.

� Я от всей души поздравляю
вас с профессиональным празд�
ником, желаю, чтобы ваши уче�
ники были достойны вас и как
можно чаще говорили слова бла�
годарности и признательности,
– сказал Евгений Владимирович
в своём поздравительном слове.
– Не секрет, что система обра�
зования Челябинской области
признана одной из лучших в
Российской Федерации, но лю�
бая система по сути своей явля�
ется безжизненной, если её не
наполняют люди. Ваша профес�

сия очень сложная, она нацеле�
на на будущее, и не всегда мож�
но сразу увидеть конкретный
результат. Но важно то, что он
всегда есть. Ваша работа – это
инвестиции в будущее, в челове�
ческий капитал, который для
Челябинской области является
приоритетным, поскольку раз�
витие экономики невозможно
без грамотных и талантливых
людей, способных двигать эко�
номику, тем более в мире, стре�
мящемся к глобализации. Хочу
отметить важность того факта,
что сейчас значительные мате�
риальные средства вкладывают�
ся в развитие системы дошколь�
ного образования, ведь семья,
дошкольное образование и шко�
ла – та ячейка, которая позволя�
ет сформировать личность. Мы
гордимся тем, что образование
Челябинской области является
лучшим, гордимся вами, ведь без
ваших усилий больших успехов
достичь было бы невозможно.
Это мнение не только властей,
но и простого населения облас�
ти. Недавно проведённый опрос
показал, что южноуральцы
очень высоко оценивает уровень
образования нашего региона.

Евгений Редин также отме�
тил, что органы государственной
власти чётко понимают, на�
сколько важно оказывать под�
держку учителям. Именно по�
этому при принятии бюджета
Челябинской области на 2008

год финансирование сферы об�
разования увеличено на 34 про�
цента.

Кроме того, Евгений Влади�
мирович передал слова поздрав�
ления и благодарности от пред�
седателя ЗСО Владимира Мяку�
ша, который в силу объективных
причин не смог присутствовать
на торжественной встрече.

Своими впечатлениями поде�
лились и сами виновники торже�
ства. Учитель начальных классов
Филимоновской общеобразова�
тельной средней школы Чебар�
кульского района Лариса Пусто�
зёрова уверена, что подобная
премия – показатель того, что об
учителях помнят и уважают их
труд. В канун профессионально�
го праздника Лариса Эдуардовна
пожелала коллегам прекрасных
учеников, здоровья и терпения.

К её словам присоединилась
Заслуженный учитель Российс�
кой Федерации, директор сред�
ней общеобразовательной шко�
лы посёлка Полевой, Сосновс�
кого района Галина Мрих.

� Если честно, меня перепол�
няют самые разные чувства, –
признаётся Галина Владимиров�
на. – Конечно, то, что я удосто�
илась столь высокой награды, –
очень приятно и в то же время
волнительно. Это стимул рабо�
тать ещё лучше, чем прежде. Я
буду стараться оправдать дове�
рие наших властей.

Ирина ЯББАРОВА

Уважаемые педагоги!
День учителя – это поистине всенародный

праздник. Каких бы высот ни достигал человек,
путь к ним начинается в школе. Именно за
школьной партой ребёнок обретает радость
познания, общения, творчества, постигает мир
и самого себя.

Сколько сил, любви, терпения вкладываете вы в
своих учеников, огорчаетесь и радуетесь вместе с

ними! Спасибо вам за вашу ежедневную самоотдачу, за терпение и такт!
Губернатором, депутатами Законодательного Собрания области в

последние годы много внимания уделяется системе образования. В
консолидированном бюджете региона на будущий год запланировано
почти 18 млрд. рублей.

Группе учителей вручены гранты президента России, гранты губер"
натора. 50 наших преподавателей получили премии Законодательно"
го Собрания области.

Национальный проект «Образование» сделал главное – он повер"
нул общество лицом к школе. В рамках его реализации 65 школ обла"
сти получают по миллиону рублей, ещё 50 школ – по 500 тысяч. Впере"
ди много дел, но благодаря вашей преданности профессии, любви к
детям нас ждёт успех. Иначе и быть не может.

Надеюсь, что с каждым новым поколением российских школьни"
ков и студентов не прервётся наша великая русская традиция – чтить
школу, уважать учителей, любить родителей.

Желаю вам здоровья, оптимизма, вашим семьям – достатка.
С праздником, дорогие друзья!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области

Путин ответил согласием. Зал
приветствовал его решение стоя,
аплодисментами. Понятно, что
лидер нации, вставший во главе
партийного списка, – суще�
ственное подспорье на выборах
депутатов Государственной Думы
России. Впрочем, расслабляться
не стоит. Как отметил делегат
съезда, секретарь Челябинского
регионального отделения «Еди�
ной России», председа�
тель Законодательного
Собрания Челябинской
области Владимир Мя�
куш, «присутствие в
партийном списке пер�
вого лица государства де�
лает предвыборную ра�
боту ещё более ответ�
ственной, предстоит
консолидировать все
силы, все ресурсы».

Вообще у всех участ�
ников съезда создалось
впечатление личного
присутствия на истори�
ческом событии в жизни
страны. В выступлениях
президента и председате�
ля партии «Единая Рос�
сия», спикера Госдумы
Бориса Грызлова (которые всем
советую почитать очень внима�
тельно) была изложена перспек�
тива развития страны, показан
новый этап этого развития.

Утверждены были съездом и
региональные списки. К сожале�
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Съезд нового этапа
Когда один из выступавших предложил присутствовавшему
на Восьмом съезде «Единой России» президенту РФ
Владимиру Путину возглавить предвыборный партийный
список, по залу пронёсся смешок: эк, куда хватил! Это было
свидетельством того, что заранее ничего не было известно.

рах, но в депутатских мандатах
его необходимо ограничить.
Президент выразился в том
смысле, что олигархи, принимая
законодательные решения, по�
рой больше ориентируются на
интересы крупного бизнеса, чем
на интересы простого народа.
Нынешняя же политика должна
быть ориентирована социально.

Из депутатов Законодатель�
ного Собрания Челябинс�
кой области в список вош�
ли: Виктор Рашников, Анд�
рей Морозов, Дмитрий Вят�
кин, Светлана Ишмуратова,
Александр Берестов. В слу�
чае их избрания в Госдуму
южноуральцам предстоит
пройти процедуру довыбо�
ров в Заксобрание (видимо,
это произойдёт в марте).

Стоит отметить, что трое
депутатов ЗСО – Олег Ко�
лесников, Олег Голиков и
Алексей Заварницын – за�
мечены в предвыборных
списках на выборах в Госду�
му от ЛДПР. У КПРФ в дан�
ном списке – депутат Вла�
димир Горбачёв. У «СпРоса»
и у других партий в списках

народных избранников Южного
Урала вроде бы не наблюдается.

К сожалению, кроме «Единой
России», на съезды своих партий
никто региональных журналис�
тов не приглашал.

Владислав ПИСАНОВ

нию, в них от Челябинской об�
ласти не вошли предлагаемые
южноуральскими партийцами
депутаты Александр Аристов,
Сергей Коростелёв, Констан�
тинг Струков, известные как
крупные промышленники. Ду�

мается, это связано с тем, что в
выступлении президента, лидера
списка единороссов Владимира
Путина ясно прозвучал тезис о
том, что с крупным бизнесом
надо общаться, сотрудничать,
взаимодействовать во всех сфе�

Представители челябинской делегации
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Подготовка к отопительному пери�
оду ведётся, начиная с марта 2007 года.
На сегодняшний день готовность со�
ставляет 91%, что на 2% выше уровня
аналогичного периода 2006 года.

 Практически закончили подготов�
ку к лютой зиме в Копейском, Магни�
тогорском, Трёхгорном, Челябинском
городских округах, в Еманжелинском,
Кизильском и Красноармейском му�
ниципальных районах. Ниже средне
областного уровня готовность Усть�Ка�
тавского городского округа, Агаповс�
кого, Варненского, Нязепетровского и
Сосновского муниципальных районов.

Подготовка «отстающих» муници�
пальных образований взята на особый
контроль: определены основные про�
блемы и причины отставания, для их
решения выделены дополнительные
финансовые средства.

Сейчас ведутся работы по строи�
тельству и реконструкции 41 котель�
ной, тепловых, водопроводных сетей
и сооружений, что в дальнейшем по�

Зима не за горами
Скоро снежная, холодная зима. А готова ли область с распростёртыми
объятьями встретить холода. На заседании комитета
Законодательного Собрания по строительству, жилищно7
коммунальной политике и дородному хозяйству начальник управления
инженерной инфраструктуры министерства строительства,
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинской области Иван
Викторович Белавкин рассказал об итогах готовности объектов ЖКХ,
энергетики и социальной сферы в Челябинской области к работе в
отопительный период 200772008 года.

зволит уйти от использования изно�
шенных сетей и убыточных старых ко�
тельных.

Кроме того, выполняется работа по
переводу высокозатратных муници�
пальных котельных, работающих на
жидком топливе, а также электроко�
тельных на более дешёвые виды топ�
лива. Всего в области 35 таких котель�
ных. В 2007 году должны уйти из экс�
плуатации 24 из них: 12 будет переве�
дено на газ, 8 – на уголь, 4 выведено
из работы в связи с газификацией жи�
лых домов и переключением потреби�
телей к другим котельным.

Во всех муниципальных образова�
ниях Челябинской области работают
специальные комиссии, ведётся офор�
мление актов готовности объектов
энергетики и ЖКХ к отопительному
периоду, паспортов готовности муни�
ципальных образований. Паспорта го�
товности сдали практически все муни�
ципальные образования, у остальных
они находятся в стадии завершения.

Ещё одна замечательная новость: в
этом году Челябинская область начи�
нает отопительный сезон без долгов
энергетикам. Деньги на погашение
долга в сумме 290 млн. рублей будут
выделены из областного бюджета (250
млн. руб.) и из бюджета муниципаль�
ных образований (40 млн. руб.).

Также Иван Белавкин отметил, что
в этом году в Челябинской области бу�
дет отремонтировано 100 тыс. кв. м
ветхо�аварийного жилья. Будут рас�
смотрены заявки муниципальных об�
разований на ремонт жилья. В более
выигрышной ситуации окажутся
ТСЖ.

Особо остро на заседании обсужда�
ли вопрос о ходе работ по реконструк�
ции, капитальному ремонту и содер�
жанию автомобильной дороги М�5
«Урал», проходящей по территории
Челябинской области. К сведению: ав�
томобильная дорога М�5 от Москвы
до Челябинска является транспорт�
ным коридором, соединяющим Евро�
пейскую часть России с Южным Ура�
лом и Западной Сибирью. По терри�
тории Челябинской области проходит
участок автодороги протяжённостью
322 км, построенный в 1965�1970 годы.
Интенсивность движения составляет
более 20000 автомобилей в сутки и
превышает расчётную в 5�7 раз.

За 8 месяцев 2007 года отремонти�
ровано 13 км автодороги. Рост объё�
мов работ по сравнению с 2006 годом
составил 184,2% (2006 год – 361,2 млн.
руб.). Объёмы дорожных работ, плани�
руемые к выполнению в 2008 году на

автомобильной дороге М�5, согласо�
ванные с Росавтодором, составляют
679,1 млн. руб.

В 2008 году планируется завершить
реконструкцию автодороги на участ�
ке 1844 км – 1829 км протяжённостью
15,3 км, осуществить ремонт 97,7 км
автодороги.

� Будет ли свет в конце туннеля?
Когда будет реконструирована и отре�
монтирована вся дорога? – поинтере�
совался депутат Виталий Садовников.

Как выяснилось «Управление фе�
деральных автодорог «Южный Урал»
в силах в 2008 году отремонтировать
всю дорогу. Однако существующий
уровень финансирования ремонта и
содержания автомобильных дорог фе�
дерального значения позволяет прово�
дить ремонтные работы только на уча�
стках с высоким уровнем аварийнос�
ти и интенсивности движения авто�
транспорта.

� Почему не ремонтируется дорога
между Екатеринбургом и Челябинс�
ком? Ведь это одна из самых аварий�
ных трасс, на ней ежегодно погибают
тысячи людей! Нам должно быть стыд�
но, что между городами�гигантами нет
хорошей дороги! – заметил председа�
тель комитета Юрий Карликанов.

На заседании комитета было при�
нято решение рассмотреть на заседа�
нии депутатов Законодательного Со�
брания вопрос об увеличении финан�
сирования ремонта автодороги М�5
«Урал», а также дороги между Екате�
ринбургом и Челябинском.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Стало больше жилых домов и в
Еманжелинске. А всё благодаря инве�
стору – ОАО «Южно�Уральское Аген�
тство по ипотечному жилищному кре�
дитованию».

В мае текущего года в городе было
начато строительство посёлка, предпо�
лагается, что пока в нём будет 14 одно�

Новостройки в Еманжелинске
С каждым днём растут российские города: этаж за этажом, дом за
домом, улица за улицей. А как темпы строительства возросли с начала
реализации национального проекта «Доступное и комфортное жильё
– гражданам России» и федеральной программы «Жилище», трудно
себе даже представить.

Еманжелинска. 20 миллионов рублей
ЮУ АИЖК вложило также в строи�
тельство пятиэтажного 80�квартирно�
го жилого дома. Возведение дома ве�
дётся рекордными темпами: началось
в мае, а уже в октябре дом будет сдан
полностью. Помимо этого, ЮУ АИЖК
является заказчиком и застройщиком Савелий Фельдман. – Квадратный

метр в этих домах продаётся, в том чис�
ле по ипотеке, за 18 тысяч рублей, что
на 5�15% ниже среднерыночной сто�
имости.

Кроме того, ЮУ АИЖК планирует
в текущем году ввести в эксплуатацию
38 многоэтажных жилых домов и 244
коттеджа, что в совокупности составит
250 тысяч квадратных метров. На 1 ок�
тября введено в эксплуатацию 14 мно�
гоэтажных жилых домов и 150 коттед�
жей на территории Чебаркуля, Кыш�
тыма, Златоуста, Верхнего Уфалея, Ми�

асса, Копейска, Магнитогорска.
В январе�сентябре ЮУ АИЖК осу�

ществляло инвестирование в строи�
тельство 64 объектов жилой недвижи�
мости в 23 муниципальных образова�
ниях области. Общая сумма инвести�

ций составила более 800 миллионов
рублей – вдвое больше по сравнению
с аналогичным периодом прошлого
года.

Что касается Еманжелинска, на
двух пятиэтажках и 14 коттеджах Аген�
тство не остановится – уже приобре�
тена земля под строительство ещё од�
ного дома, ведётся работа по заклады�
ванию фундамента.

Не по дням, а по часам растут рос�
сийские города, и можно с увереннос�
тью сказать: доступное жильё – будет!

Ксения ПОЛТАВСКАЯ

этажных коттеджей. Общая площадь
одного дома – около 100 кв. м. На се�
годняшний день здесь уже ведутся
работы по проведению инженерных
сетей, прокладываются дороги, ведёт�
ся внутренняя отделка домов. Цена
квадратного метра в таком доме соста�
вит 20 тысяч рублей, а в придачу к каж�
дому дому – 10 соток земли. Кроме
того, посёлок расположен на берегу
прекрасного озера, где водится 9 видов
различных рыб.

И это ещё не все новостройки

ещё одного 80�квартирного жилого
дома, который будет сдан к концу это�
го года. Кто бы поверил, что букваль�
но два месяца назад на этом месте вби�
вали сваи, а уже сегодня достраивает�
ся пятый этаж.

� Каждый месяц мы возводим по два
этажа. Одновременно ведутся внутрен�
ние работы – сантехнические, элект�
ромонтажные, отделочные. Ведь все
дома мы сдаём со 100�процентной от�
делкой, – заверил глава фирмы�под�
рядчика ЗАО «Еманжелинская ПМК»

Снос ветхо
аварийного жилья
В 2007 году на переселение южноуральцев из ветхо�аварийного жи�

лья направлено около 500 миллионов рублей.
На сегодняшний день фонд ветхо"аварийного жилья Челябинской области

составляет 1 миллион квадратных метров. Губернатор Пётр Сумин определил
задачу ежегодно сносить как минимум по 60 тысяч квадратных метров.

В прошлом году южноуральцам удалось превысить план и снести 65,3 тыся"
чи квадратных метров ветхо"аварийного жилья. Благодаря этому в новые квар"
тиры заселилось 1 753 семьи.

В этом году рамках целевой программы по реализации приоритетного на"
ционального проекта «Доступное и комфортное жильё – гражданам России» из
областного бюджета на ликвидацию ветхо"аварийного фонда направлено 437
миллионов рублей. Эти средства позволят улучшить жилищные условия 1 100
южноуральских семей.

Кроме того, 58,7 миллиона рублей поступило в Челябинскую область из со"
зданного в июле этого года Фонда содействия реформированию жилищно"ком"
мунального хозяйства. Федеральные средства, по закону, должны быть направ"
лены на снос и переселение жителей из аварийных домов – зданий, износ кото"
рых превышает 70%. Всего в Челябинской области насчитывается 30 тысяч квад"
ратных метров такого жилья. За счёт средств фонда удастся снести около 4,5
тысячи квадратных метров. Это семь многоквартирных домов в Агаповском, Пла"
стовском, Саткинском районах, а также в Челябинске и Копейске, сообщает
пресс"служба губернатора Челябинской области.

Среди участников – организации из
Челябинска, Снежинска, Магнитогор�
ска и других муниципальных образова�
ний области.

Ипотека: товар лицом
В течение двух дней в Магнитогорске работала областная выставка7
ярмарка ипотечного кредитования. На двух этажах в фойе городской
администрации развернули свои стенды почти сорок организаций:
страховые, строительные и риэлтерские компании, крупнейшие банки
и агентства недвижимости.

Это уже третий опыт проведения вы�
ставки, первые две состоялись в Челя�
бинске и вызвали большой интерес у на�
селения. В Магнитогорске также с са�

мого утра начали приходить посетите�
ли. За два дня работы выставку посети�
ло около полутора тысяч человек, а на
конференцию «Кредитование строя�
щихся объектов» и школу�семинар
«Субсидии и дотации для приобретения
жилья» пришло более двухсот магнито�
горцев.

С приветственным словом к гостям
и участникам выставки обратились гла�
ва Магнитогорска и организаторы ме�
роприятия. Евгений Карпов выразил
желание сделать выставку ипотечного
кредитования традиционной, поскольку
условия и механизмы получения креди�

тов на покупку жилья постоянно меня�
ются и упрощаются. «такая экспозиция
должна проходить, по меньшей мере, раз
в квартал», – заявил глава города.

Заместитель генерального директора
ЮУ АИЖК Олег Косарев отметил:
«Изюминка данной выставки в том, что
можно наглядно ознакомиться с предло�
жениями различных операторов рынка
недвижимости, задать интересующие
вопросы, получить бесплатные консуль�
тации специалистов».

Очередная ипотечная выставка со�
стоится в Челябинске 5�6 ноября.

Людмила ТИШКИНА

У России отличное будущее
У каждого в жизни есть свой любимый учитель, который всегда вспо�

минается с трепетом в сердце. У кого�то это первый учитель, а может учи�
тель математики, музыки, русского. Да мало ли чего! Главное то, какое
место он занимает в жизни.

Как хорошо, что у нас есть замечательный, а главное, нужный профессио"
нальный праздник – День учителя.

В честь праздника учителей в ДК «Металлургов» города Челябинска прошёл
праздничный концерт для преподавателей Металлургического района. В зале
добрые, сияющие лица наших учителей.

Поздравить учителей приехали председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш и глава администрации Металлургичес"
кого района Евгений Антипов.

" Дорогие подруги! – обратился к преподавателям Владимир Мякуш. – Я
думаю, что все со мной согласятся, что больше 80% всех учителей – это жен"
щины. Самые тяжёлые дела ложатся на хрупкие плечи женщин. От всех муж"
чин низкий вам поклон за тот труд, что вы несёте на своих плечах. Я хотел бы
отметить, что область, губернатор Пётр Иванович Сумин и Законодательное
Собрание области всегда с особой заботой и любовью относились и относят"
ся к преподавателям.

Сегодня школа возрождается. Вы работаете на передовом рубеже. Вы куё"
те будущее России, будущее наших детей! Спасибо вам за то, что вы есть! У
России отличное будущее благодаря вам!

Владимир Мякуш от лица Законодательного Собрания вручил пяти педаго"
гам благодарственные письма и денежное вознаграждение, что было встрече"
но бурными аплодисментами. А продолжился празднник выступлением группы
«Ариэль».

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Избранные президентом
Накануне Дня учителя в здании областного правительства состоялась

церемония награждения педагогов, выигравших грант президента РФ. В
этом году обладателями высшей премии в области образования на Юж�
ном Урале стало 218 учителей.

Впервые в этом году гранты президента в размере 100 тысяч рублей вруча"
лись не только высоко"
квалифицированным
педагогам, учителям"
новаторам, но и адми"
нистративным работни"
кам – директорам и за"
вучам школ. Кроме того,
признание президента
даёт учителям право на
повышение профессио"
нальной категории без
дополнительной аттес"
тации.

Самые умные, муд"
рые, добрые и справед"
ливые. Все те, для кого
профессия стала смыс"

лом жизни. Отдающие детям себя до последней минуты, до последней мысли и
не требующие ничего взамен. Пожалуй, кроме уважения.

Неоспоримое преимущество системы образования Челябинской области
отметил в своей речи первый заместитель председателя Законодательного
Собрания Челябинской области Евгений Редин, назвав её одной из лучших в
стране.

" Уверен, она и дальше будет сохранять лидирующие позиции, потому что
именно у нас работают такие умные и прекрасные педагоги, которые сегодня
готовят для страны перспективное и надёжное завтра, и есть правительство,

которое всецело их поддерживает.
По словам вице"губернатора Андрея

Косилова, сегодня страна снова старает"
ся поднять на должный уровень престиж
профессии учителя. На это направлены и
национальный проект «Образование», и
политика властей Челябинской области.
В этом году, уже традиционно, вручается
200 грантов губернатора (по 50 тысяч руб"
лей) учителям, реализующим инноваци"
онные образовательные программы, уче"
ники которых показывают высокие ре"
зультаты в ЕГЭ и Олимпиадах различного
уровня, блестяще справляющимся с фун"
кциями классного руководителя, исполь"
зующим современные образовательные
технологии.

Хороший подарок к профессионально"
му празднику подготовило министерство
образования и науки, совместно с губер"
натором выделив всем школам по 30 ты"

сяч рублей на приобретение спортивного инвентаря. Но на этом сюрпризы не
закончились, шквал аплодисментов вызвала новость, что победителям вместе
с грантами будут вручены автоматизированные рабочие места учителя (АРМ),
каждое из которых включает в себя ноутбук, проектор, экран и принтер. Радос"
ти учителей не было предела. Ведь во многих отдалённых районах и провинци"
альных городах их ещё и не видели.

Учителю биологии школы № 1 Брединского района Ольге Михайловне Да"
ниловой (на снимке) этот подарок придётся как нельзя кстати. На конкурсе пе"
дагогических инициатив она представила свой проект автоматизированного ра"
бочего места учителя биологии, который заслужил массу похвал со стороны кол"
лег и принёс победу автору. Но своего АРМа у Ольги Михайловны до сих пор не
было. Теперь и её ученики смогут познавать науку о жизни в современном фор"
мате. Но как считает сама учительница, не от новаций и технологического про"
гресса зависит качество знаний учеников, а от умения и желания учителя об"
щаться с ребёнком, ценить его как личность и обязательно любить.

Наталья ЩИПЦОВА
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3ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

О том, что развивать малое пред�
принимательство в закрытых террито�
риях намного сложнее, чем в других
городах, говорили представители глав
городов ЗАТО и бизнесмены. Для
справки, в Озёрском городском окру�
ге работает более 600 малых предпри�
ятий. Занято в малом бизнесе более
восьми тысяч человек. Объём товаров
и услуг, произведённых малыми пред�
приятиями в 2006 году, составил бо�
лее 1,2 миллиарда рублей. Из общего
количества предприятий, относящих�
ся к категории малого бизнеса, 25% за�
нимается торгово�посреднической

27 сентября в Озёрске состоялось очередное заседание правления
ЮУТПП. Поводом для встречи депутатов, чиновников и
бизнесменов послужил вопрос о поддержке и развитии малого
предпринимательства в закрытых административно7
территориальных образованиях Челябинской области. В работе
торгово7промышленной палаты приняли участие первый
заместитель председателя Законодательного Собрания
Челябинской области Евгений Редин, глава Озёрского городского
округа, заместители глав городов Трёхгорный, Снежинск и
Кыштым, председатели отраслевых комитетов ЮУТПП.

цовочные плиты, и предприятие по
выпуску лакокрасочных материалов
«Фининтерком». Обе компании ис�
пользуют технологии иностранных
фирм. В данном случае их заслуга в
том, что, несмотря на закрытость го�
рода, предприятия заключили перс�
пективные контакты с зарубежными
партнёрами.

Как отметил председатель ЮУТПП
Фёдор Дегтярёв, потенциал закрытых
городов – это высокотехнологичное
производство, которое может работать
на экономику всей страны. Здесь ког�
да�то собрали научную элиту, и сегод�

или термической обработки. Кстати, и
по вкусу вода напоминает чистейшую
ключевую. Её смело дегустировали
«высокие» гости.

Вся жизнь города и его жителей
сконцентрирована вокруг градообразу�
ющего предприятия – ПО «Маяк». От
производственного объединения от�
почковываются строительные органи�
зации и предприятия жилищно�ком�
мунального хозяйства. Но город растёт:
строятся дома, увеличивается населе�
ние. А вот инфраструктура развивает�
ся недостаточными темпами. И одно из
важнейших направлений – сфера услуг
– вообще представляется «непаханой
целиной».

Но для того, чтобы развивать биз�
нес, нужна свобода. Об этом говорили
участники совещания. Города заинте�
ресованы в инвестициях, но особые
условия ЗАТО создают ряд препятствий
в сотрудничестве с внешними компа�
ниями. Это и ограничение на оборот
земель, и нехватка кадров в секторе
малого бизнеса, и, так как большин�
ство специалистов занято на градооб�
разующем предприятии, ограниченная
трудовая миграция. Добавляются и об�
щероссийские проблемы: несовершен�
ство правового урегулирования, труд�
ности с получением кредитов.

� Мы почувствовали, что в городе
есть возможности для организации
малого бизнеса, – комментирует пред�
седатель комитета по промышленной
политике ЗСО Евгений Редин. – Здесь
большее количество предприятий за�
нимается производством, в отличие от
Челябинска, где превалирует торговля.
Конечно, надо избавляться от закры�

тости, то есть внутренней замкнутос�
ти, нужно вносить изменения в зако�
ны, в том числе федеральные.

В ходе встречи участники конфе�
ренции – представители ЗАТО – обра�
тились к первому заместителю предсе�
дателя ЗСО с предложением вынести
на заседание Законодательного Собра�
ния проект изменений в закон «О зак�
рытом административно территори�
альном образовании» и другие норма�
тивно�правовые акты, уточняющие
особенности организации местного са�
моуправления в части наделения адми�
нистрации полномочиями по поддер�
жке малого бизнеса, и тем самым до�
биться некоторого ослабления ограни�
чений на осуществление предприни�
мательской деятельности.

С нового года вступает в силу закон
«О развитии малого и среднего пред�
принимательства в РФ», который даёт
больше возможностей для развития
малого бизнеса. Надо внимательно
проанализировать ёмкость рынка, оп�
ределить, какие виды производства
наиболее необходимы. В свою очередь,
палата готова принять участие в разра�
ботке предложений по данному вопро�
су, а также продвигать продукцию ком�
паний ЗАТО на выставках�ярмарках.

Для укрепления правовой основы
взаимодействия было подписано со�
глашение о сотрудничестве между
Южно�Уральской торгово�промыш�
ленной палатой и администрацией
Озёрского городского округа, анало�
гичное соглашение решено заключить
между ЮУТПП и администрацией
Снежинского городского округа.

Ирина АДЛЕР

деятельностью. Более 50% относится
к отраслям, производящим матери�
альные блага. В качестве примера ус�
пешного ведения бизнеса могут слу�
жить предприятия, чья продукция
пользуется спросом в регионе. Это, в
частности, Озёрский гранитный за�
вод, производящий гранитные обли�

ня надо пользоваться собственными
интеллектуальными разработками.

 Наиболее яркое впечатление на
участников совещания произвела стан�
ция водоподготовки, где мембранная
технология очистки позволяет дости�
гать наивысшего качества воды, не тре�
бующего дополнительной химической

Как прокомментировал представ�
ленный администрацией доклад депу�
тат МГСД, член комиссии по бюджету
и налоговой политике Михаил Сафро�
нов, выполнение бюджетного плана по
основным направлениям вполне удов�
летворительное. «Это показывает ста�
бильность и хорошую динамику в эко�
номике города», – отметил председа�
тель МГСД II созыва. В то же время
Михаил Сафронов отметил «некото�
рую неритмичность расходования бюд�
жетных средств», на что просил обра�
тить внимание администрации города.

Положение о бюджетном процессе
в первом чтении было принято без де�
батов. За исключением того, что спи�
кер МГСД Александр Морозов не со�
гласился с заместителем главы города
в том, что это технический вопрос. «По
этому документу строится вся работа
над бюджетом города. Это вопрос да�
леко не технический, Владимир Алек�
сеевич, будем готовить документ ко
второму чтению», – подчеркнул пред�
седатель депутатского корпуса. Проект
бюджета города на 2008 год в первом
чтении был утверждён депутатами без�
дефицитный, сбалансированный по
расходам и доходам в сумме 5 млрд. 375
млн. 875 тыс. рублей. Михаил Сафро�
нов отметил, что комиссия по бюдже�
ту рекомендует администрации города
поработать над наращиванием налого�
вого потенциала, оставляя «за скобка�
ми» этой работы достаточно благопо�
лучное и прогнозируемое предприятие
– ОАО «ММК». «До сих пор есть и «се�
рые» зарплаты, и теневой бизнес. Боль�
ше необходимо уделять внимания со�

зданию новых рабочих мест, развивать
в городе малый и средний бизнес», –
отметил депутат. В то же время, по мне�
нию комиссии по городскому хозяй�
ству, важно своевременно провести ра�
боту по подготовке проектно�сметной
документации, в частности, для полу�
чения финансирования из вышестоя�
щих бюджетов на строительство пято�
го моста через Урал. Этот вопрос так�
же во многом зависит от бюджета го�
рода.

Принятие прогноза социально�эко�
номического развития на 2008 год, а
также внесение изменений в Програм�
му социально�экономического разви�
тия Магнитогорска на 2006�2010 годы
вопросов у депутатов не вызвало. Зато
выступление последовало после пре�
ставления заместителем главы города
В. Ушаковым следующего вопроса – о
внесении изменений в городскую про�
грамму поддержки и развития малого
предпринимательства. Депутат МГСД
Розалия Белошапка пожелала с трибу�
ны заявить о проблемах в сфере мало�
го и среднего бизнеса в Магнитогорс�
ке, в частности, касающихся перспек�
тивы работы торгового комплекса
«РИФ�Паллада», исполнительным ди�
ректором которого она является. Кол�
леги по депутатскому корпусу выслу�
шали выступавшую, однако резюме
одного из депутатов Сергея Евстигне�
ева было следующим: «Я тоже предста�
витель малого и среднего предприни�
мательства, однако не считаю возмож�
ным использовать депутатскую трибу�
ну для решения вопросов по бизнесу».

Одним из социально важных вопро�

сов повестки заседания
было решение о льготах на
проезд для школьников и
студентов. Льгота для всех
студентов на обществен�
ный транспорт вводится
уже с 1 октября этого года
и на весь следующий год.
Что касается соответствующей льготы
школьникам, то она сохраняется. С на�
чала октября студенты и школьники
платят за проезд в общественном
транспорте по 5 рублей, 3 рубля допла�
тит транспортным предприятиям мес�
тный бюджет.

Кроме того, серьёзным шагом по
поддержке населения в вопросе гази�
фикации стало решение о материаль�
ной помощи в этом вопросе определён�
ной категории населения. Так, на раз�
работку проектно�сметной документа�
ции, приобретение газового оборудо�
вания, подключение к газораспредели�
тельным сетям и проведение внутрен�
них работ по газификации домовладе�
ний из городского бюджета уже этого
года будет выделено 1,5 млн. рублей.
Помощью смогут воспользоваться
одиноко проживающие пенсионеры и
инвалиды, в том числе имеющие детей
в возрасте до 18 лет, семьи из числа пен�
сионеров и инвалидов, в том числе
имеющие детей в возрасте до 18 лет; не�
полные семьи, имеющие детей в воз�
расте до 18 лет; а также семьи, имею�
щие детей�инвалидов.

Выйдя с каникул, депутаты не забы�
ли подвести итоги летней оздорови�
тельной кампании для детей и молодё�
жи. Предварительно этот вопрос де�
тальным образом рассматривала ко�
миссия по социальной политике и свя�
зям с общественностью под председа�
тельством Ивана Сеничева. Из докла�
да начальника управления образования
Ларисы Тихомировой растало ясно, что
минувшим летом смогло отдохнуть 37
тысяч 758 детей, что на 600 человек
больше, чем в прошлом года. Кроме
того, более 8,6 тысячи подростков было
трудоустроено. В числе сложностей
было отмечено непростое налаживание
взаимодействия с Фондом социально�

го страхования, который
компенсирует часть затрат
на каждую путёвку, пробле�
ма возникла в мае, когда
фонд был готов компенси�
ровать стоимость путёвок
лишь 40 процентам желаю�
щих от предприятий. И

лишь в августе поднял эту планку до 50�
60%. Депутат МГСД Елена Посажен�
никова обратила внимание админист�
рации на необходимость более плотной
предварительной работы с Фондом со�
циального страхования, чтобы возмож�
ные трудности «снимать» до начала
летней оздоровительной кампании. В
свою очередь, председатель социаль�
ной комиссии Иван Сеничев подчерк�
нул, что в целом работу администрации
города по проведению летней оздоро�
вительной кампании можно признать
удовлетворительной, и рекомендовал
управлению образования города сосре�
доточить своё внимание на учебно�оз�
доровительной кампании, имея в виду
работу и финансирование зимних лес�
ных школ.

Кроме того, на заседании депутата�
ми городского Собрания были утвер�
ждены три городские целевые про�
граммы: «Пожарная безопасность му�
ниципальных учреждений культуры и
дополнительного образования детей на
2008 г.», «Вакцинопрофилактика», так�
же на 2008 год, и «Обеспечение безо�
пасных и комфортных условий прожи�
вания населения города в жилых домах
со значительным физическим износом
на 2007�2008 годы». А также депутаты
приняли Положение, определяющее
порядок управления находящимися в
собственности города Магнитогорска
акциями (долями) в уставных капита�
лах хозяйственных обществ.

Очередное заседание депутатского
корпуса Магнитки состоится 31 ок�
тября. Уже известно, что одним из
главных вопросов октябрьской пове�
стки станет рассмотрение проекта
бюджета города на 2008 год во втором
чтении.

Информационно7аналитический
отдел МГСД

Решения сентября
26 сентября состоялось заседание Магнитогорского городского
Собрания депутатов, на котором депутаты рассмотрели 19 вопросов.
Первые шесть вопросов повестки представлял заместитель главы
Магнитогорска по экономике Владимир Ушаков. Депутаты
единогласно проголосовали за утверждение отчёта об исполнении
бюджета города за I полугодие 2007 г.

А ты сделал флюорограмму?
Министерство здравоохранения Челябинской области продолжает

проводить профилактические осмотры на туберкулёз. За 9 месяцев те�
кущего года было проверено почти 2 млн. человек. В том числе флюо�
рограмму сделало более 60% южноуральцев.

По сравнению с прошлым годом количество прошедших флюорографичес"
кий осмотр жителей области увеличилось на 340 тысяч человек. Напомним,
ежегодная флюорография – это важнейшая составляющая профилактики ту"
беркулёза.

Росту сознательности южноуральцев способствуют и новые современные
флюорографы, поступившие в область по нацпроекту «Здоровье». В прошлом
году учреждения здравоохранения получили 32 цифровых флюорографа, в этом
году поставлено ещё пять. С их помощью можно быстро, точно, а главное, прак"
тически безопасно для здоровья узнать о состоянии своих лёгких.

Елена КАЛИНСКАЯ

Старый центр на новом месте
При инфекционном отделении клиники ЧГМА открылся гепатитный

центр. Получить специализированную медицинскую помощь, пройти об�
следование на современном медицинском оборудовании – теперь это
могут сделать жители не только Челябинска, но и всей области.

Центр рассчитан на 60 посещений в день. Для удобства пациентов здесь
есть отдельная регистратура, раздевалка, процедурный кабинет, дневной ста"
ционар на 15 коек. В центре работает вирусологическая лаборатория, в кото"
рой можно пройти обследование на самом современном уровне.

В настоящее время в Челябинской области наблюдается более четырёх ты"
сяч больных хроническими гепатитами. Но как отмечают врачи, некоторые боль"
ные могут даже не подозревать, что являются носителями вируса. Есть ли он в
вашем организме, можно, просто сдав кровь.

Один из способов профилактики вирусного гепатита – это прививка. Так, в
результате проведения массовой вакцинации населения против гепатита В
показатель заболеваемости за первые полгода 2007 года по сравнению с ана"
логичным периодом 2006 года снизился в 1,4 раза, составив 2,23 случая на 100
тысяч человек (2006 г. – 3,25).

Сейчас в Челябинской области продолжается вакцинация населения про"
тив вирусного гепатита В. Полный курс вакцинации против этой инфекции вклю"
чает 3 прививки. Благодаря нацпроекту «Здоровье» все они бесплатны.

Адрес гепатитного центра: Черкасская, 2.

Плюс 410 миллионов
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин выделил на 4�й квартал

для здравоохранения области ещё почти 410 млн. рублей. Это стало воз�
можным благодаря дополнительным доходам области.

Основные статьи, куда направят дополнительные финансовые средства –
это оборудование, – ремонты учреждений здравоохранения и улучшение ле"
чения больных.

Совсем скоро начнётся ремонт фасада и замена всех окон в Областном пе"
ринатальном центре. На эти цели было решено направить 16 млн. рублей. На
завершение капитального ремонта в Детской областной туберкулёзной боль"
нице было выделено 60 млн. рублей.

19,2 млн. рублей пойдёт на улучшение лечения детей, больных сахарным
диабетом. На эти средства планируется приобрести инсулиновые помпы – при"
боры для регулирования уровня глюкозы, которые непрерывно подают инсу"
лин в кровь.

На 42 млн. рублей будет куплен бесконтактный литотриптор для Челябинс"
кой областной клинической больницы (ЧОКБ). Этот аппарат при помощи ульт"
развука разрушает камни в почках. Также запланировано техническое переос"
нащение областного диагностического центра ЧОКБ, эндоскопии, нейрофизи"
ологической и морфологической лабораторий. Кроме того, для Центра будет
закуплен магнитно"резонансный томограф. На всё это будет выделено 186 млн.
рублей.

30 млн. рублей будет направлено на оснащение оборудованием городской
детской больницы № 3 Магнитогорска. Ещё 24 млн. рублей губернатор выде"
лил на медицинское оборудование для службы перинатальной диагностики Об"
ластного перинатального центра. До конца этого года планируется купить три
аппарата УЗИ экспертного класса. С помощью этого оборудования можно вы"
являть врожденные пороки развития плода на малых сроках беременности (уже
на 10"12 неделе). Сейчас в нашей области только два таких аппарата. Один
работает в Областном перинатальном центре, другой установлен в частной
клинике.

Бизнес, свобода, законотворчество

Лазерные технологии – на службу людям
Уникальный многопрофильный медицинский центр открыл свои две�

ри в Металлургическом районе Челябинска. Это первый на Южном Ура�
ле центр краткосрочного пребывания, который готов принять как взрос�
лых, так и маленьких пациентов. Лечение и консультации здесь прово�
дят ведущие специалисты Челябинска и области.

Акушерство"гинекология, хирургия и детская хирургия, колопроктология,
урология и детская урология"андрология, травматология"ортопедия – самые
различные заболевания здесь лечат быстро и качественно, применяя высоко"
интенсивный лазер и новейшие запатентованные технологии. Передовые спе"
циалисты обеспечивают высочайший уровень лечения. Уже сегодня сюда съез"
жаются люди из разных городов страны.

В светлых уютных приёмных дети смогут почувствовать себя, как дома. Про"
ведя время за игрушками, они даже не заметят, как пройдет приём у врача. В
это время их родители смогут получить необходимую консультацию у по"на"
стоящему семейного доктора.

Для взрослых посетителей центр предоставляет комфортабельные одно" и
двуместные палаты, оборудованные согласно последним стандартам.

Центр Лазерных технологий не собирается останавливаться на достигну"
том и в ближайшее время планирует расширять свою деятельность. В 2008 году
здесь откроются восстановительно"физкультурное отделение и отделение кос"
метической хирургии.

Бесплатно проконсультироваться с врачом и записаться на приём можно по
телефонам 721"84"76, 721"78"11. Адрес центра: Челябинск, ул. 50 лет ВЛКСМ,
14"А.
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ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Осветительное устройство. 4. Элемент ж/д полотна. 9.
Геометрическое тело. 10. Спортивная игра. 14. Наёмные зрители. 15. Водное
растение. 16. Станок артиллерийского орудия. 17. Союз. 19. Небесное тело.
20. Жизненный принцип. 21. Важнейшее органическое соединение. 27. Рей�
ка. 28. Бортпроводник. 29. Устройство для выхаживания новорождённых. 31.
Английский певец, композитор, киноактёр («Сон про голубых черепах»). 33.
Термин в боксе. 34. Панцирь моллюска. 35. Ударный музыкальный инстру�
мент для издания звона. 36. Часть плуга. 37. Средство связи.

По вертикали: 2. Древнегреческая богиня, дочь Зевса. 3. Нежилое помеще�
ние. 5. Вид изобразительного искус�
ства. 6. Руководитель политической
партии, группы. 7. Хищная рыба,
обитающая в Амазонке. 8. Делика�
тесный морепродукт. 11. Цвет шер�
сти породистого животного. 12. Мо�
лочный продукт. 13. Передняя часть
здания. 18. Хлыст наездника. 19. Вид
соцветия. 22. Реестр. 23. Офицерское
звание. 24. Напольное тканое изде�
лие. 25. Мужской голос. 26. Излишек
денег, возвращаемый при расчёте. 29.
Чернильное пятно. 30. Драгметалл.
32. Почва. 33. Отечественный скуль�
птор, автор коней на Аничковом мо�
сту в С.�Петербурге.

Среди таких необычных праздни�
ков – День пожилого человека, кото�
рый уже несколько лет отмечается в
первый день октября. Так уж случи�
лось, что пожелания и поздравления
наши дорогие бабушки и дедушки по�
лучают осенью. Но ни холодные ветра,
ни дожди, ни низкие температуры за
окном не могут испортить праздничное
настроение.

Поздравить и высказать свои поже�
лания никогда не забывают депутаты
Законодательного Собрания Челябин�
ской области. В этом году также состо�
ялась традиционная встреча пенсионе�
ров с депутатским корпусом.

Первый заместитель председателя
Заксобрания Евгений Редин в своём
поздравлении отметил, что как�то не�
ловко называть пожилыми тех, кто мо�
лод душой и полон жизненной энер�
гии, поэтому обращался к гостям про�
сто – коллеги. Коллеги ещё и потому
что на традиционную встречу были
приглашены бывшие сотрудники орга�
нов государственной власти.

� Законодательная и исполнитель�
ная ветви власти многое делают в Че�
лябинской области, чтобы ветеранам
жилось легче, но немало ещё предсто�
ит сделать, – подчеркнул Евгений Вла�
димирович, – отмечу, что именно вы
закладывали тот фундамент, благодаря
которому сейчас активно развивается
наша область. Если честно, для меня
стало новостью, что в настоящее вре�

День мудрыхДень мудрых

 

День мудрых
В России много разных необычных праздников, некоторые и
праздниками7то сложно назвать, но тем не менее, они отмечаются:
звучат пожелания, принимаются подарки, проводятся торжества.

мя в Челябинской области проживает
445 тысяч ветеранов труда, 120 тысяч
тружеников тыла и более 19 тысяч
жертв политических репрессий. Имен�
но поэтому важно, что, в первую оче�
редь, на них направлены меры соци�
альной поддержки, которые активно

реализуют губернатор и Законодатель�
ное Собрание. В этом году на это на�
правление запланировано два милли�
арда рублей, в 2008 году – уже более
двух с половиной миллиардов. Я от
всей души выражаю вам глубочайшую
признательность за то, что смогли за�

ложить традиции, благодаря которым
мы можем двигаться вперёд, помогая
развиваться Челябинской области и
России в целом. Низкий вам поклон за
это. Обещаю, что нам не придётся
краснеть перед вами, ведь закалка у нас
танкоградская, металлургическая, а это
многое определяет. Спасибо вам, по�
здравляю вас с этим «мудрым» днём и
желаю, чтобы вы и дальше проявляли
активную жизненную позицию.

К словам поздравления Евгения
Редина присоединился вице�спикер
ЗСО, председатель комитета по эконо�
мической политике Семён Мительман.
Он выразил надежду на то, что когда�
нибудь настанет день, когда сегодня
будет лучше, чем вчера, а завтра – луч�
ше, чем сегодня.

� Знаете, есть такая поговорка: ста�
рость приходит вместе с мудростью, а
иногда старость приходит одна. Я же�
лаю вам, чтобы старость и мудрость
приходили к вам вместе, – сказал Се�
мён Аркадьевич, – чтобы вы были до�
стойным примером для молодого по�
коления. У вас огромный опыт, вы со�
здали ту страну, в которой мы сейчас
живём. Хочется, чтобы вы ещё очень
долго приносили пользу обществу, по�
скольку я знаю, что самое большое сча�
стье для вас, когда вы чувствуете себя
нужными. Пусть каждый новый день
приносит радость. Не жалейте о про�
житом.

Ирина ЯББАРОВА

На Южный Урал вернулся антициклон, и атмосферное давление, сни�
зившееся 1 октября до 743 мм рт. ст., вновь выросло до 754 мм рт. ст. и
будет удерживаться в этих пределах ещё несколько дней. Правда, силы
антициклона уменьшаются, и температура воздуха в нём уже не такая
высокая, как была в сентябре.

По расчётам синоптиков, вторая неделя октября будет характеризоваться
неустойчивой погодой. Ожидается преобладание облачной погоды, постепен"
ное снижение атмосферного давления до нормальных значений, местами прой"
дут небольшие осадки. Повысятся ночные температуры – до +1 +6, а дневные
снизятся до 4"9 градусов тепла.

Пенсионеров денежная выплата
ожидает к новогоднему празднику.
Вместе с ноябрьской пенсией в по�
дарок от губернатора по 500 рублей
получат женщины и мужчины, дос�
тигшие 55 лет и 60 лет соответствен�
но. Также, как и предыдущее облас�
тное пособие ко Дню пожилого че�
ловека, деньги выдадут на почте или

Миллион на пособия
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Миллион на пособия
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин по согласованию с
депутатским корпусом направил один миллион рублей из областного
бюджета на выплату дополнительных пособий пенсионерам и
инвалидам.

принесут домой. Всего пособие по�
лучат 783 тысячи южноуральских
пенсионеров. На эти цели из област�
ного бюджета направлено 395 милли�
онов рублей.

Кроме того, подарок к 1 декабря
– международному Дню инвалида –
получит 222 416 детей и взрослых с
ограниченными физическими воз�

можностями. Пособие в размере 500
рублей им выдадут также вместе с но�
ябрьской пенсией. На эту выплату из
областного бюджета направляется
более 133 миллионов рублей.

Первое пособие в размере 500 руб�
лей южноуральские пенсионеры уже
получили дополнительно к сентябрь�
ской пенсии. Деньги выдали на по�
чте или принесли домой всем пенси�
онерам по возрасту. Выплаты стали
подарком к международному Дню
пожилого человека, который отмеча�
ется 1 октября.

Дополнительные пособия пенси�
онерам и инвалидам стали продолже�
нием специальной программы по
поддержке пенсионеров и инвали�
дов, которая несколько лет действу�

ет в Челябинской области. В её рам�
ках ежегодно в бюджете области зак�
ладываются средства на газифика�
цию и ремонт жилья южноуральцев,
нуждающихся в помощи. Только в
этом году на 19,5 миллиона рублей из
областного бюджета было газифици�
ровано 2 572 дома и квартиры. Кро�
ме того, в 837 домах южноуральцев
на эти средства провели капиталь�
ный ремонт. Дополнительно к этому
губернатор Пётр Сумин и Законода�
тельное Собрание Челябинской об�
ласти направили ещё 15 миллионов
рублей из бюджета области. На эти
средства к Новому году будет отре�
монтировано ещё 900 домов и квар�
тир ветеранов Великой Отечествен�
ной войны.

В период с 1 по 15 октября во всех городах и районах Челябинской
области депутаты Законодательного Собрания проводят информацион�
ные дни.

" На встречах с жителями мы разъясним основные направления областного
бюджета на 2008 год, расскажем о социально"экономическом развитии Челя"
бинской области, – говорит председатель комитета ЗСО по Регламенту, депу"
татской этике и информационной политике Сергей Козлов.

«Содружество» – самая крупная ас�
социация, объединяющая 18 террито�
рий южной части региона. Достаточно
сказать, что по площади эти террито�
рии занимают 52 процента Челябинс�
кой области. С 2005 года президентом
Ассоциации «Содружество» является
глава Еманжелинского муниципально�
го района Валерий Чараев. 28 сентяб�
ря «Содружество» провело общее со�
брание учредителей на гостеприимной
еманжелинской земле.

В работе общего собрания прини�
мали участие заместитель губернатора
Николай Рязанов, первый заместитель
председателя ЗСО Евгений Редин, на�
чальник управления организационной
и контрольной работы администрации
области Валентина Соловьёва, замес�
титель председателя областной избира�
тельной комиссии Александр Раевс�
кий. Рассматриваемых вопросов было
несколько, но главным – «О предвы�
борной кампании по выборам депута�
тов в Государственную Думу Российс�
кой Федерации пятого созыва 2 декаб�
ря 2007 года».

� Наша задача ясна и понятна, –
сказал в своем выступлении Николай
Михайлович. – Обеспечить проведе�
ние этих выборов. Создать максималь�
но комфортные условия для жителей
области. Чтобы дороги были почище�
ны, автобусы ходили. Особое внимание
следует уделить доступности информа�
ции для всех избирателей, должной
организации работы избирательных
комиссий, охране общественного по�
рядка. Впервые мы будем выбирать по
партийным спискам. Губернатор вы�
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Один в поле не воин!
Губернатор области Пётр Сумин предложил в 1998 году разделить
территории муниципалитетов по территориальному признаку на три
Ассоциации: «Горный Урал», «Содружество» и «Единение». Проблемы
у территорий7соседей похожие. Вырабатывая общую стратегию,
Ассоциации муниципальных образований могут выходить к
губернатору и правительству с конструктивными предложениями.

шел с инициативой, чтобы муниципа�
литеты и избирательные комиссии
пристальное внимание уделили людям
с ограниченными физическими воз�
можностями, обеспечили им возмож�
ность проголосовать. Пётр Иванович
не зря уделяет внимание такой катего�
рии наших граждан, ведь их прожива�
ет на территории области почти 11 про�
центов от всего числа жителей.

Основной темой разговора стала
работа «Содружества».

� Когда главы собираются вместе, то
возникает конструктивный диалог, –
говорит первый заместитель председа�
теля ЗСО Евгений Редин. – А потому
вырабатываются консолидированные
решения, которые доносятся до обла�
стного уровня. Поднимался вопрос об
обеспечении территорий автобусами,
изменения видны, то же самое можно
сказать о коммунальной технике для
ЖКХ (губернатор и ЗСО приняли та�
кое решение), удалось решить такую

болезненную тему, как налог на имуще�
ство физических лиц. На уровне не�
формального общения поднимаются
порой очень серьёзные темы. Как раз
сегодня, когда мы собирались до со�
брания, главы обозначили очень важ�
ную проблему, связанную с потенци�
альным планированием и документо�
оборотом при принятии решения для
выделения денег на капитальное стро�
ительство. Эта проблема может быть
решена на уровне субъекта, и мы с Ни�

там я впервые увидел наяву отряды уча�
щихся главы района по уборке терри�
тории в летние каникулы. Сегодня это
уже не ново, но наши отряды появи�
лись именно после визита в Агаповс�
кий район. Когда у нас возникли про�
блемы с установкой противопожарной
сигнализации в детских образователь�
ных учреждениях, мы пригласили на
Ассоциацию министра Геннадия Под�
тёсова. А сегодня мы получаем напря�
мую деньги из областного бюджета на
установку сигнализации. И таких при�
меров много.

Анатолий Литовченко в Еманже�
линском районе бывает часто:

� Я не могу не видеть тех разитель�
ных перемен, которые происходят.
Новые дома (а в районе в этом году бу�
дет сдано 22 тысячи квадратных метров
жилья – авт.), строящаяся школа�кра�
савица № 2, ФОК с плавательным бас�
сейном в Красногорском, новые про�
изводства в Еманжелинске, Красно�
горском и Зауральском. Валерий Арка�
дьевич даже жалуется, что рабочих рук
не хватает. У местной администрации
– этой сильной и дружной команды –
есть огромное желание работать для
людей.

Экскурсия по городу членов Ассо�
циации вызвала только положитель�
ные эмоции. Хозяин территории про�
вёз гостей по окраинам города, по рай�
онам новостроек, показал даже един�
ственный сохранившийся барак 35
года. Все отметили одну особенность
Еманжелинска: чисто на окраинах го�
рода, что уж говорить о центральных
улицах. Особенно понравился главам
мемориальный комплекс, где в августе
была открыта аллея Шахтёрской Сла�
вы, комплекс «Тайфун» с плаватель�
ным бассейном, строящимися совре�
менным спортзалом и спортплощад�
кой для подростков.

Президентом «Содружества» вновь
единогласно избран Валерий Чараев.
Следующее заседание намечено прове�
сти зимой в Троицке, который готовит�
ся отмечать свое 265�летие.

Александр БУБНОВ

Уважаемые жители Центрального
и Тракторозаводского районов Челябинска!

Приглашаем вас на встречу с депутатами Законодательного Собрания Че"
лябинской области А.П. Берестовым и И.А. Иоголевичем и депутатами Челябин"
ской городской Думы А.Е. Вышегородцевым, Н.А. Алексеевым, А.В. Шмидтом.

Встреча состоится в администрации Центрального района города Челябин"
ска в пятницу, 12 октября 2007 года в 15.00 по адресу: ул. Коммуны, д. 89 (оста"
новка общественного транспорта «Публичная библиотека»).

Тема встречи: «Обсуждение с населением статей бюджета Челябинской об"
ласти на 2008 год».

Также 10 октября с 10.00 до 17.00 будет работать «горячая линия». Свои воп"
росы вы сможете задать депутатам областного Законодательного Собрания по
телефону: 239�25�28, 239�88�70 (телефон с автоответчиком) и депутатам Че"
лябинской городской Думы по телефону: 267�90�84.

колаем Михайловичем Рязановым уже
обсудили этот момент.

� Наша Ассоциация нужна, – счи�
тает глава Увельского муниципально�
го района Анатолий Литовченко. –
Иначе она бы прекратила существова�
ние. Одному главе доказывать правоту
каких�то общих проблем очень слож�
но: один в поле не воин. А вот когда со�
бираются 18 глав, и их объединяет одна
общая проблема, то она может быть
быстрее услышана и правительством, и
губернатором. Наши Ассоциации при�
жились в области, они нужны. Мы
встречаемся, обмениваемся информа�
цией и получаем какие�то новые зна�
ния для себя. Ведь в каждом районе
есть что�то специфическое, каждый
глава и его команда придумывают что�
то интересное для жизни людей. И я
для себя всегда нахожу положительные
примеры и не стесняюсь внедрять хо�
рошее на своей территории. В 1999 году
мы встречались в Агаповском районе,


